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CESIÓN Un nuevo documento de cesión del terreno municipal ante la no aceptación de las dos anteriores     P3

NO ENTIENDEN QUE NO ACEPTEN___ “No es habitual que un Ayuntamiento ceda un espacio tan
importante de su propiedad para que se construya un equipamiento de competencia de la
Administración autonómica al tener las competencias de sanidad”,  afirma Daniel Manrique

“Ya pensamos en los
próximos proyectos”
Javier Ruiz Arana estuvo en el plató de 7tvRota para
comentar la actualidad del municipio en estos meses

■ El grupo municipal presenta una serie de
medidas para garantizar una mejor seguridad
vial en el municipio y que atienden a una
movilidad más accesible P6

Una moción en pro de
la seguridad vial

POLÍTICA IU+PODEMOS presenta opciones

■ EI Congreso de la ‘Tintilla de Rota’ se
convierte en un acercamiento a uno de los
productos típicos de nuestra localidad con la
presencia de expertos del sector  P9

En busca de potenciar
la tintilla roteña
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Esta semana ha aparecido una pa-
tera con nueve cadáveres en las
costas de Brasil, por la documen-
tación que traían los cuerpos se

cree que había salido de las costas de
Mauritania con destino a las Islas Cana-
rias. 

En algún momento de la travesía la
patera desvió su rumbo quedando a la
deriva, cruzó el atlántico para terminar
arribando en las costas brasileñas el pa-
sado 16 de  abril. Presumiblemente   se-
rían   muchas  más  personas   las   que
ocuparan  la embarcación y los cuerpos
encontrados  sean de las últimas perso-
nas en morir. 

Si un   trasatlántico   tarda   en   cru-
zar   el   océano   atlántico   unos   20   dí-
as, dependiendo de lo establecido que
estén los vientos alisios ¿cuánto tiempo
estuvo esta embarcación a la deriva?
¿cuándo comenzaron a morir sus ocu-
pantes? ¿cuánto terror tuvieron que so-
portar y durante cuánto tiempo? ¿eran
conscientes del peligro que corrían al
embarcarse? ¿por qué no hay noticias
de las pateras que salen de los territo-
rios ocupados por Marruecos del Sáha-
ra Occidental, una ruta más cercana a
las Islas Canarias? 

Toda persona que emprende un via-
je de estas características es consciente
de los peligros que corre, las noticias de
muertos y desaparecidos llegan a los
países emisores de una forma mucho
más traumática que a Europa, pero na-
da tiene que perder el que no tiene nada
y la esperanza de llegar a Europa es su-
perior a los riesgos y el peligro que tie-
nen que afrontar. El viaje en barco es so-
lo un peligro más que tienen que enca-
rar las personas migrantes en su trayec-
to y una vez que han llegado al punto de
embarcar ya han superado muchas si-
tuaciones peligrosas. La pregunta que
debemos realizarnos desde la comodi-
dad que disfrutamos es ¿cómo debería
de ser nuestra vida para que al tomar la
decisión de migrar, morir sea un riesgo
asumible? 

“Malos tiempos aquellos en
los que la gente corriente ha de compor-
tarse como héroes para sobrevivir” Jo-
seba Achotegui

Manuel Carmona

Cruzando el 
atlántico

■ El patrón de los agricultores volverá a
recorrer las calles del municipio desde
su salidad en la Parroquia de Nuestra
Señora de la O hasta llegar al pinar
roteño donde se celebrará la misa y
correspondiente verbena. La antesala
de este evento de gran relevancia para
la Hermandad de San Isidro será su
triduo y, sobre todo, su pregón los
cuales están previstos para el viernes 19
de abril. Sobre las 20.00 está previsto
de la vuelta a su templo.

La Romería de San
Isidro tendrá lugar el
domingo 21 de abril

Apuntes
semanales

que tu futuro te lo digo yo. 

La gitana no sabía 
que yo era de los del puño cerrao,

no hablaba 
por no gastar saliva,

duro que yo cogía 
mohoso se me ponía.

Yo las barbas me pelaba 
tan enojado estaba 

que lo primero que se me ocurrió 
fué decirle en español 

¡Yo soy inglés! 

Qué trompazo me pegó,
yo con mis posaderas 

en tierra daba.

La gitana 
mi hato se llevaba 

El azar quiso que en Castilla
me robaran un día,

pero donde yo vivo
sentados o sentadas en la silla de un            

banco, te roban todos los días. 

Por la verbena paseaba ...
una gitana se me acercaba 

¡Payo!
Un maravedis me vas a dar 

tienes la carita de un primor, sé,
que no me vas a decir no,

abre tu mano 

La gitana
castellana

interina, Concepción Cascajosa.
El músculo en una televisión pública no

puede estar basado en competir con las priva-
das en el terreno de estas últimas. 

La trivialidad y vulgaridad, que acompañan
a muchos de los programas del prime time de
las dos grandes corporaciones audiovisuales
de este país, no puede ser, en ningún caso, el
objetivo de la televisión que pagamos todos
los españoles. 

Su fortaleza presupuestaria debe dirigirse a
dotarse de medios para realizar unos infor-
mativos independientes que conecten con la
audiencia, unos programas de entretenimien-
to de calidad e incluso competir por los dere-
chos de aquellos acontecimientos sociales y
deportivos nacionales e internacionales que
demande la sociedad española, cansada de
tener que recurrir a las plataformas de pago.

La incorporación de Broncano, aunque lo-
gre arañar algún punto de share, no cumple
con las prioridades y virtudes que debe satis-

Siempre he defendido que las televisiones
públicas deben tener el músculo suficiente
para poder competir con las privadas ya que
el modelo alternativo, que prioriza única-
mente los programas de servicio público ca-
rentes de audiencia, las condenaría a la invi-
sibilidad, cuando no a su definitiva desapa-
rición. 

Sin embargo, el consejo de administra-
ción de RTVE ha cometido un error de bulto
con el fichaje del comunicador David Bron-
cano en medio de una grave crisis interna y
gracias al voto de calidad de una presidenta

facer un grupo público como RTVE. El ruido,
que ha generado su fichaje, le acompañará
durante los dos años de contrato si es que los
resultados de audiencia permiten cumplir lo
acordado con un coste de 28 millones de eu-
ros para las arcas públicas.

Este caso es una magnífica oportunidad pa-
ra abrir el debate sobre las televisiones públi-
cas en nuestro país y el modelo de financia-
ción, algo que aún sigue sin resolverse, frente
a la cuota que pagan los ciudadanos de algu-
nos países europeos, que les convierte en vir-
tuales accionistas de sus medios de comuni-
cación públicos. 

Eso sí, resulta impensable que, por ejem-
plo, el modelo de la británica BBC sea implan-
tado en España ya que supondría un impues-
to directo a cada contribuyente de casi 200 eu-
ros anuales. ¿Estamos dispuestos a pagar esa
cantidad por un servicio público indepen-
diente, de calidad y formativo. Yo diría que
no.

Pedro García Vázquez

Bronca no

de donde yo venía 
otra forma de robar tenían.

Las gitanas o no gitanas 
en una silla sentadas en un banco esta-

ban
y pegando botones 

tu dinero se llevaban.

UTÓPICO

"Aquella gitana mis pertenencias se
llevó, 

pero una lección me dió, me ense-
ñó 

qué los verdaderos ladrones, estaban 
donde con botones andaban "

Quimérico
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Daniel Manrique se muestra contudente:
“No existe voluntad por parte de la Junta
de construir un nuevo centro de salud”

| Daniel Manrique, pri-
mer teniente de alcalde, repa-
só uno de los puntos de deba-
te durante la sesión ordinaria
del pleno correspondiente al
mes de abril que versaba so-
bre la tercera cesión del terre-
no municipal a la Junta de
Andalucía para la construc-
ción del nuevo Centro de Sa-
lud de Rota. El solar cedido,
sin aceptación por parte del
Gobierno autonómico y que
obliga a registrar una tercera
cesión del mismo, está ubica-
do en la avenida de la Liber-
tad y corresponde a "una an-
terior proyecto de edificación
que inició el anterior Gobier-
no municipal y que quedó
abandonado" indicaba Da-
niel Manrique.

Catalogaba esta cesión co-
mo "excepcional" porque "no
es habitual que un Ayunta-
miento ceda un espacio tan
importante de su propiedad
para que se construya un
equipamiento de competen-
cia -exclusiva- de la Adminis-
tración autonómica al tener
las competencias de sanidad
según nuestro estatuto de au-
tonomía". El representante
del Gobierno municipal re-
cordó que se trata de una ce-
sión inédita, a pesar de las ré-
plicas de la oposición al men-
cionar que anteriores gobier-
nos municipales del Partido
Popular ya se le ofreció a la
Junta de Andalucía. Un hecho
que Daniel Manrique tacha

de "falso" y en el pleno del 17
de abril llegó a retar a quienes
así afirmaban a presentar el
acuerdo plenario donde apa-
rece esa cesión.

La cesión registrada hasta
en cuatro ocasiones, por aho-
ra, es completamente de for-
ma gratuita. Un hecho que
quiso recalcar Daniel Manri-
que ya que "no le estamos pi-
diendo que nos abone nada a
la Junta por el suelo incluso

sin tener que pagar el IBI".
Ante estas opciones y facili-
dades, desde el Gobierno mu-
nicipal actual no entiende la
no aceptación de la Junta an-
te esta cesión. Así, Manrique,
y motivado por la situación
vivida durante el pleno ordi-
nario de esta semana, decidió
iniciar una cronología de los
hechos que competen a esta
situación de cesión del suelo
municipal y la ausencia de

respuestas desde la Junta de
Andalucía. 

De este modo, el primer te-
niente de alcalde decide re-
montarse a agosto de 2020 al
ser la fecha en la que "se tiene
la primera iniciativa de rei-
vindicar un Centro de Salud
por unanimidad por todos los
miembros de la corporación"
que fue trasladado a la Junta
de Andalucía. Recordemos
que estamos en un contexto

de alta dificultad económica
debido a la pandemia que
azotó el mundo y la Adminis-
tración trasladaba al Ayunta-
miento la compleja situación
que vivían y por ende la impo-
sibilidad de iniciar un proyec-
to de esas dimensiones. Sin
embargo, Manrique señala
un punto de inflexión ante es-
ta postura: "todo cambia en
junio de 2021 porque el presi-
dente de la Junta vino a la pro-

vincia de Cádiz a decir que
gracias a los fondos extraor-
dinarios que el Gobierno con-
siguió para el Plan de Recupe-
ración y Resiliencia tenía 86.6
millones de euros para inver-
tir en infraestructuras sanita-
rias en la provincia de Cádiz".

Al tener noticia de este he-
cho, el Gobierno municipal
decide solicitar una cita in-
mediata con la delegada terri-
torial de Sanidad en aquel
momento. Entonces se produ-
ce una serie de sucesos que
generan cierta incompren-
sión al primer teniente de al-
calde porque cinco días antes
de la cita concedida, la dele-
gada territorial acude a una
rueda de prensa en la sede del
PP de Rota para mostrar su
fuerte convicción en la cons-
trucción de un nuevo Centro
de Salud en el municipio. Un
convencimiento que se apaga
durante la reunión con el
Consistorio municipal roteño
como narra Manrique. Duran-
te la reunión, "la primera con-
dición que se nos puso era la
de ceder el suelo municipal
para la ejecución de la cons-
trucción del Centro de Salud"
rememora, y afirma que "va-
mos a hacer todo: íbamos a
hacer la solicitud formal, le
íbamos a explicar el porqué
necesitábamos el Centro de
Salud y le íbamos a ceder el
suelo". Sin embargo, Manri-
que lamenta que esta ejecu-
ción no se refleja en los presu-
puestos autonómicos.
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Entrevista CALLE CIBELES

“El proyecto de la calle Cibeles
se va a realizar este año”
■ Ruiz Arana confirma que este año el proyecto de la calle
Cibeles, financiado por los fondos Next Generation, se realizará
este año. “Este año vamos a estar viendo obras por la zona de
Cibeles y Saturno, además de las correspondientes en la
Barriada San Antonio” confirmaba el primer edil de Rota.

Entrevista a Javier Ruiz Arana___El alcalde del municipio de Rota acude al est

“Ya pensamos en los
próximos proyectos”
EJECUCIÓN DE PROYECTOS HASTA 2030___Ruiz Arana confirma que ya están realizando
las labores pertinentes para presentarse a nuevas convocatorias de fondos europeos que
permitirá al municipio roteño una financiación extraordinaria para afrontar los proyectos

Mario Niño
DATA

¿Qué viene a continuación?
A diferencia de lo que me en-

contré en 2015 que no había proyectos
hechos y tuvimos que estrategias y pro-
yectos en este caso ya tenemos una es-
trategia marcada que es darle continui-
dad al proyecto de ciudad que tenemos
planteado. De ahí que una vez que salga
la nueva convocatoria únicamente tene-
mos que presentarnos porque está prác-
ticamente avanzado. Es más, ya se ha
aprobado en pleno la agenda urbana, re-
alizada para las obras de la Plaza de Es-
paña, y solo tenemos que actualizarla.
Además de proyectos preparados para
una vez salga alguna línea en la que po-
damos encajar lo presentamos. En 2015
nos encontramos sin proyectos y ahora
estamos a la inversa, es decir, con mu-
chos proyectos, ideas y compromisos
con los ciudadanos por hacer.    

¿Qué zona de Rota debería ser mejorada
de urgencia?

Ahora mismo tenemos un défi-
cit por completar de la zona norte, pero
queremos actuar en la zona de Guadalu-
pe, las 512, aunque el proyecto de la calle
Cibeles está concluido con su corres-
pondiente financiación por lo que se va
a realizar este año. Lo que queremos es,
a parte de rematar estas cosas, enfocar
los nuevos proyectos en el eje calle Cal-
vario y zona del Molino porque creemos
que en los últimos años se ha quedado
un poco más degradad y pensamos que
tenemos que apostar por esa zona.

¿Cómo es el grado de satisfacción de las obras finalizadas?
Todavía estamos evaluando cómo va afectando en el

día a día, pero, en general, la ciudadanía está bastante con-
tenta con el resultado de las actuaciones. Se ha mejorado la
imagen de la ciudad y se ve a la gente alegrando de esta actua-
ción, como es el caso de la avenida María Auxiliadora. Aún fal-
ta la parte de EDUSI de la rotonda de la gasolinera hacia aden-
tro que está muy avanzada, aunque falta una parte muy im-
portante de la avenida que se está efectuando y de la parte de
Aviador Durán, más la recta final de la avenida San Fernando.
Yo creo que el llegar desde la rotonda de la Virgen de María Au-
xiliadora con una imagen uniforme hasta el centro de la ciu-
dad, siendo un espacio alegre para el paseo y accesible para
todos: la ciudad no tiene nada que ver. Si pones en la balanza
pros y contras, se inclina de una forma muy notable hacia la
parte favorable porque pensamos que la actuación está sien-
do muy favorable. Incluso la gente que viene de fuera lo está
valorando. Es cierto que era una obra muy complicada y
arriesgada, pero creo que va a ser una de las más emblemáti-
cas de los últimos tiempos. Sin embargo, hay cosas que anali-
zar y mejorar como los semáforos, aún seguimos ajustando co-

■ Javier Ruiz Arana afirmaba que encarando su tercer mandato
pueden verse diferentes avances de estos nueve años de mandato
en el municipio roteño ya que “los tiempos de administración son los
que te van marcando” confirmaba, pero se mostraba contento
porque los ciudadanos hayan depositado su confianza en él y ahora
pueden comprobar los resultados de muchos proyectos que se han
iniciado con anterioridad.

Tres mandatos
RUIZ ARANA LLEVA NUEVE AÑOS COMO PRIMER EDIL

La cifra

ganas de venir a Rota con nuevos esta-
blecimientos que se están abriendo y
que se van a abrir. Por ello, pensamos
que toda esa apuesta por mejorar la acti-
vidad, los eventos y, sobre todo, la ima-
gen del municipio nos convierte en un
destino por elegir.

En un salto a la política internacional,
¿hay mayor preocupación en Rota debi-
do a la base estadounidense tras el ata-
que de Irán a Israel?

Vivimos igual de preocupados

sas para que funcione lo mejor posible.

¿Qué queda para concluir con la obra de
la avenida María Auxiliadora?

No se puede abrir por cuestio-
nes administrativas. Se necesita la apro-
bación de los diferentes interventores de
los organismos que han financiado esta
obra y se abrirá en cuanto los técnicos
vengan a verla. Aunque, queda el tramo
hasta San Roque que es una cuestión de
mes y medio; y otro mes para la parte de
Aviador Durán. Yo espero que para junio
podamos dar por finalizado todo. Con
esto no quiero decir que no pueda faltar
algún detalle, pero para el verano que
podamos transitar con normalidad.

¿Rota, ciudad de eventos?
Todo depende de los recursos,

por suerte el Festival de la Pizza sigue
funcionando y afianzándose. También
mantenemos recursos para la
'Motorada' que supone un evento que
reactiva la ocupación hotelera en el mes
de febrero, siendo un mes en el cual no
hay turismo en la localidad. Y la Youth
SuperCup tuvimos a miles de personas
pernoctando en la ciudad y, además, lle-
vándose una muy buena imagen de Rota
y Costa Ballena. Pensamos que estos
eventos vienen a reforzar la ocupación
porque podremos tener baches en mo-
mentos determinados, pero, por lo que
me adelantan a falta de confirmar, me
comunican que para el fin de semana
del gran premio de motociclismo de Je-
rez se prevé una ocupación hotelera es-
pectacular. Y se espera un verano con
una ocupación muy alta y con muchas
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Mario Niño
ROTA

Javier Ruiz Arana afirma que su
lealtad institucional y cordialidad
que considera seguir siendo la
misma que desde el comienzo, te-
niendo en cuenta que la Diputa-
ción de Cádiz está bajo las siglas
del PP desde hace nueves meses
en los cuales el primer edil de Ro-
ta (PSOE) ha notado una fuer te
variación al anterior Gobierno de
Diputación (PSOE). Ç

Sin embargo, Javier Ruiz Ara-
na declara que "en mis nueve
años de mandato, ocho los he te-
nido con una Diputación bajo el
mando del PSOE con un repar to
proporcional para todos los mu-
nicipios". Sin embargo, en estos
nueve meses del PP en Diputa-
ción, el primer edil de Rota con-
fiesa que "yo no he visto tanto
sectarismo en mis años de alcal-
de". 

Ruiz Arana lamenta que la Di-
putación solo repar te a aquellos
municipios gobernados por alcal-
días con las mismas siglas. "No
doy crédito de la capacidad de,
sin ningún tipo de reparo para re-
alizar esos repartos" confiesa. 

De este modo, comenta que
muchas de las peticiones solicita-
das por el municipio sin ninguna
respuesta y "solo veo que mes
tras mes van modificando los pre-
supuestos para darle financiación
de forma sectaria a los munici-
pios que a ellos les interesa" re-
mete contra la Diputación Javier
Ruiz Arana. 

"Yo esto no lo he visto nunca"
confiesa decepcionado al no po-
der contar con determinada fi-
nanciación que va a repercutir de
tener que recurrir de los fondos
municipales y por ende del bolsi-
l lo de los roteños, siendo algo
que le preocupa en exceso.

La actual
situación de la
Diputación de
Cádiz y el
municipio 

UNA OBRA DE GRAN RELEVANCIA

Resultado positivo en la obra de
la avenida María Auxiliadora
■ Si pones en la balanza pros y contras, se
inclina de una forma muy notable hacia la parte
favorable porque pensamos que la actuación
está siendo muy favorable. Incluso la gente que
viene de fuera lo está valorando.

tudio de 7tvRota para hablar de toda la actualidad en este primer trimestre

El eje Calvario es uno
de los ejes históricos
de la ciudad y no está
ahora mismo en las
mejores condiciones
por lo  que tenemos
que incidir más en
esa zona tan
relevante

LA PRIORIDAD
ES EL EJE DEL
CALVARIO

España, sin importar la presencia de la
Base Naval que no afecta en el día a día
del roteño.

Además, hay un mayor dinamismo en la
ciudad con un aumento de la actividad
cultural...

Hemos apostado por el tema
cultural, por darle contenido a la ciuda-
danía y generando una programación
que viene a completar todos los espacios
más allá del auditorio municipal. Ade-
más, estamos trabajando por conseguir

que el resto de españoles con el conflic-
to ucraniano que aún perdura y que
afecta en muchos niveles, principal-
mente en la cifra de pérdidas humanas,
pero también en el desarrollo socioeco-
nómico de Europa. Al igual que el rote-
ño, como parte de España, de las imáge-
nes que llegan diariamente de Gaza con
la situación insostenible a nivel huma-
nitario, sobre todo afectando a muchísi-
mos niños, solicitando cuanto antes un
alto al fuego a Israel. Todo eso lo vivimos
exactamente igual que el conjunto de

más equipamientos culturales en la lo-
calidad como el BaseForum entre otros.
Estamos mejorando la oferta cultural de
la localidad para que quien venga y está
en Rota encuentre un poco de todo. El
domingo tenemos la Romería, no pode-
mos olvidarnos de los eventos que confi-
guran nuestra tradición que se suma a
las propuestas novedosas que ofrece-
mos. Aquí no hay para aburrirse porque
todos los fines de semana hay cualquier
tipo de actividad en mayor o menor me-
dida.
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Rota  | Política

RUEDA DE PRENSA Encarna Niño pone en valor las medidas emprendidas por el Gobierno de España para paliar la situación agraria 

Mario Niño
ROTA | Encarna Niño convocó a
los medios de comunicación
en 'la sede del pueblo' del
PSOE para comunicar los sie-
te paquetes de ayudas acor-
dados entre Gobierno Central
y los sindicatos agrícolas y
ganaderos a raíz de las pro-
longadas y masivas manifes-
taciones reproducidas duran-
te el inicio de este año.

Un total de siete paquetes
de ayudas han sido consen-
suados entre Gobierno Cen-
tral y la Unión de Pequeños
Agricultores y la Unión de
Uniones. Encarna Niño inci-
dió en el primer paquete de
ayudas y celebró las medidas
de simplificación para redu-
cir la carga administrativa de
los agricultores y ganaderos
que han tenido que soportar
en estos últimos años deriva-
do de la normativa impuesta

RESPUESTA AL CAMPO__El Gobierno
Central ha acordado siete paquetes
de ayudas acordado con los
sindicatos agrícolas y ganaderos 

por la PAC. En esta línea del
primer paquete de medidas
de simplificación aparece la
flexibilización del código de
buenas condiciones agrícolas
medioambientales, eximien-
do de controles a las peque-
ñas explotaciones sin necesi-
dad de esas rotaciones o bar-
becho obligatorio. También
se ha facilitado la flexibilidad
de la carga burocrática por
los cuadernos de explotación
que fuesen digital así que se
ha acordado que estos se ha-
gan de forma voluntaria al
principio para poder adaptar-
se a estas nuevas tecnologías.
Además en esta línea de tra-
bajo se prevén conversacio-
nes con las comunidades au-
tónomas para acordar la uni-
ficación de las inspecciones
en estos sectores quedando
una única inspección.

En el segundo paquete de

medidas se abordan las cues-
tiones del comercio interna-
cional porque agricultores y
ganaderos sentían una sensa-
ción de competir en desigual-
dad de condiciones con aque-
llos productores que no perte-
necen a la Unión Europea. Es
aquí donde surge la promesa
del Gobierno Central con los
sectores agrícolas y ganade-
ros la 'cláusula espejo', es de-

Encarna Niño expone el paquete de
ayudas del Gobierno Central al campo

CAMPO El PP defiende al campo con la visita de su diuputado

PP manifiesta su preocupación por
el campo roteño con la visita del
diputado nacional Pedro Gallardo
MARIO NIÑO | Auxiliadora Iz-
quierdo, diputada autonómi-
ca y líder del grupo munici-
pal popular de Rota, introdu-
jo la visita de Pedro Gallardo,
quien es diputado nacional y
portavoz del Partido Popular
en la Comisión Permanente
Legislativa de Agricultura,
mostrando su postura de
apoyo y colaboración con los
agricultores y ganaderos ro-
teños para visitar el negocio
agrario de Maribel Gutiérrez.

Pedro Gallardo ha visitado
el municipio gaditano de Ro-
ta para manifestar varias
problemáticas claras que pa-
dece la agricultura: "la agri-
cultura y ganadería, en una
zona productora como es Ro-

ta, sufre una diversificación
de las exportaciones". 

El diputado popular pun-
tualiza que su visita va
orientada a la consecución
de soluciones ante los obs-
táculos de envases y plásti-
cos, "nosotros estamos aquí
para darle soluciones a los
agricultores y ganaderos"
afirmó.

La falta de rentabilidad de
las exportaciones y de rele-
vos generacionales fueron
dos de los puntos candentes
que más trabas genera a sen-
dos sectores según Pedro Ga-
llardo, así quiso expresar que
"hay tres cuestiones funda-
mentales dentro de la falta
de rentabilidad: la primera

cir, concurrir en igualdad de
condiciones de producción y
exportación con los produc-
tores nacionales y/o bajo el
cumplimiento de la PAC. 

"Hay un tercer paquete en
cuanto a la ley de cadena ali-
mentaria" anunciaba Encar-
na Niño durante la rueda de
prensa. Desde el sector se pi-
de que haya una mayor desti-
nación de recursos humanos

es la Política Agraria Común
(PAC) que se ha negociado de
espaldas al sector, además
venimos demandando una
PAC que acompañe a las ex-
plotaciones ganaderas”

Pedro Gallardo criticó du-
ramente las actuaciones del
Gobierno Central de Pedro
Sánchez y señaló con vehe-
mencia que las ayudas desde
el ministerio de Luis Planas
al sector son insuficientes.
Por el contrario, el diputado
expresó con admiración y or-
gullo las medidas que Juan-
ma Moreno, presidente de la
Junta de Andalucía, en sus
ayudas y aportaciones al
campo andaluz al ser de su
mismo partido.

y materiales para reforzar la
inspección y que se produzca
un mejor control de la cadena
alimentaria. El cuarto paque-
te va orientado a las ayudas
en los seguros agrarios. De es-
te modo, el Gobierno de Espa-
ña confirma una subida en
las cantidades que se finan-
cian para subvencionar los
seguros de los sectores, pa-
sando a una cifra que oscila
entre los 285 millones de eu-
ros que "además debe ser
complementado con un por-
centaje que asumirán las co-
munidades autónomas y que
parece ser que la Junta se uni-
rá" exponía Encarna Niño..

El quinto paquete de medi-
das está basado en la prorro-
gación de medidas que se ve-
nían realizando como la boni-
ficación de los 20cents al litro
de gasóleo, las bonificacio-
nes del IRPF de hasta un 35%
en la factura del carburante y
hasta un 15% en la de fertili-
zantes. "Se han acordado con
el sector préstamos bonifica-
dos para los más jóvenes que
quieran hacer del campo su
futuro laboral" dilucidaba
Encarna Niño. 

El sexto paquete de medi-
das tiene que ver con la sani-

dad animal y ganadería ex-
tensiva: aquí se ha acordado
con el Ministerio financiar ac-
tuaciones específicas como la
tuberculosis en gasto veteri-
nario. Y el séptimo paquete
de medidas pretende resolver
una de las grandes problemá-
ticas de estos sectores: abor-
dar con las comunidades au-
tónomas el relevo generacio-
nal.

La intención de esta rueda
de prensa pretendía "poner
en valor las medidas tomadas
por el Gobierno de España"
porque, siguiendo las pala-
bras de la representante del
PSOE de Rota, "muchos ciu-
dadanos desconocen las ac-
tuaciones emprendidas para
paliar y cumplir con las de-
mandas de ambos sectores".
Además, Encarna Niño tuvo
tiempo para mencionar las
declaraciones del diputado
nacional, Pedro Garrido, y
Auxiliadora Izquierdo, líder
del grupo municipal popular,
en su visita a un negocio agra-
rio afirmando que "nos alegra
que personalidades de dife-
rentes niveles políticos nos vi-
siten", pero echó de menos
más soluciones antes las pro-
blemáticas menci0nadas.
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MOCIÓN IU + PODEMOS presentó una moción en el pleno ordinario de abril ante su preocupación por la seguridad vial en el municipio

IU + PODEMOS presenta una moción  por
su preocupación ante la seguridad vial

Mario Niño
ROTA | Daniel Peña (miembro
del grupo municipal IU +
PODEMOS) realizó la rueda
de prensa convocada en la
sede de Izquierda Unida pa-
ra comerntar los detalles de
la moción presentada por el
grupo en el pleno ordinario
del miércoles correspon-
diente al del mes de abril. 

Daniel Peña ha querido
mostrar el interés de su gru-
po porque "queremos apos-
tar por medidas que vayan a
favorecer a nuestro munici-
pio en materia de sostenibi-
lidad, accesibilidad y seguri-
dad" como bien indicaba.

La moción está configura-
da por cinco medidas, ade-
más de abrir el debate en fa-
vor de mejorar las condicio-
nes de la ciudad, que son:
primero quieren realizar la
elaboración de un informe
actual de los pasos de peato-
nes en la ciudad porque "en-
tendemos que hay muchísi-
mos pasos de peatones don-
de existen bordillos o pro-
blemas de accesibilidad" co-
mo indican desde el grupo. 

Segunda propuesta sería
aumentar paulatinamente
la colocación de pasos de
peatones elevados como

método para la reducción
del tráfico.

Tercera medida va orien-
tada a la eliminación de los
rebajes peatonales dotados
de marcas podotáctiles por-
que estos puntos donde ya
no tienen pasos de peatones
supone una confusión para
los perros guías al creer que
en ese punto continúa exis-
tiendo un paso de peatón co-
mo es el caso del acceso
principal a la estación de au-
tobuses o algunos rebajes en
las proximidades de la Plaza
del Triunfo por lo que debe-
rías eliminar esos rebajes. 
Además, Daniel Peña ade-

lantó que para el próximo
mes van a realizar una orde-
nanza: "los caminos podo-
táctiles en Rota no lleva una
configuración adecuada".

El cuarto punto tiene que
ver con el estudio sobre la
eliminación de aparcamien-
tos en zonas conflictivas pa-
ra los peatones como sería
en las inmediaciones de di-
ferentes centros escolares o
en una distancia de cinco
metros de cercanía con los
pasos de peatones. 

Y por último, el grupo pre-
senta una medida que busca
la eliminación del estacio-
namiento en batería y su-

plantarlo por el de espiga
para reducir el número de
accidentes en zonas de ma-
yor tráfico ya que de este se-
gundo modo de aparcar se
suprimiría la posibilidad de
la apertura de una de las
puertas de los vehículos die-
sen directamente al tráfico.
Además, Daniel Peña señaló
que "es el método de estacio-
namiento que recomienda la
DGT".

Durante la convocatoria a
los medios Daniel Peña de-
fendió el modelo accesible
que se está produciendo en
el municipio a pesar de las
múltiples criticas enfocadas

a la pérdida de aparcamien-
to público. Daniel Peña con-
sidera que es posible el au-
mento de la peatonalización
de Rota "a través de un urba-
nismo táctico para transfor-
mar la ciudad". 

Desde el grupo conside-
ran que son múltiples las
cuestiones en seguridad vial
que requieren de revisión:
"desde la configuración y el
estado de las vías, la propia
señalización, la detención
de puntos negros, la ocupa-
ción de estas vías por nuevos
vehículos de movibilidad,
así como el diseño y planifi-
cación de las vías ciclistas o

Daniel Peña durante la rueda de prensa que anunció esta moción. VIVA ROTA

■ ■ El grupo municipal de IU +
PODEMOS confía en la
inclusión de estas cinco
propuestas que van a convertir
a Rota en un municipio mejor
con la accesibilidad en la
movilidad y la seguiridad vial
como ejes fundamentales de
esta mejoría.

Cinco propuestas
para mejorar Rota

MARGEN DE MEJORA___Daniel Peña
considera que queda mucho por
mejorar en materia de accesibilidad,
movilidad y seguridad vial en Rota

La clave

el control de velocidad en
determinados puntos" afir-
mó Daniel Peña y concluyó
que "tenemos que mantener
la accisibilidad en materia
de movilidad".

La moción presentada tu-
vo cabida en la sesión ordi-
naria del mes de abril que se
celebró el miércoles 17 de
abril a las 17:30 en el salón
capitular del Castillo de Lu-
na como viene siendo habi-
tual y fue uno de los catorce
puntos desarrollados en es-
ta sesión. IU + PODEMOS
mantienen su convicción
por convertir a Rota en “la
ciudad que queremos”.
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RESCATE La fragata ‘Canarias’ participa en el rescate de un buque dentro de la operación EUNAVFOR ATALANTA contra la piratería

Mario Niño
ROTA | La Operación EUNAV-
FOR ATALANTA confirma la
liberación del buque ABDU-
LLAH y de sus 23 tripulantes.
La fragata “Canarias”, des-
plegada en dicha operación
desde hace dos meses, fue
destacada para monitorizar
los movimientos del barco
durante el proceso de libera-
ción. 

Así, mantuvo monitoriza-
ción constante de los movi-
mientos de los piratas a bor-
do del buque, y de su poste-
rior desembarco en la costa
somalí, gracias a los medios
aéreos embarcados con los
que cuenta, el UAV Scanea-
gle y el helicóptero SH60-F.

Una vez liberado, el capi-
tán del buque mercante soli-
citó la asistencia de la fraga-
ta ‘Canarias’ y el buque ita-
liano ‘Federico Martinengo’,
que acompañaron al mer-
cante “Abdullah” durante su
alejamiento de la costa so-
malí. El SOMTU (Special
Operation Maritime Task
Unit) de Fuerza de Guerra
Naval Especial, embarcado a
bordo de la ‘Canarias’, ins-
peccionó el buque mercante
para comprobar que todos
los piratas lo habían aban-
donado y que no existía nin-
gún peligro para la dotación. 

Además, llevaron a cabo
una operación de recolec-
ción de evidencias que po-
drán ser utilizadas en caso
necesario para un posterior
reconocimiento y enjuicia-
miento de los piratas en caso
de detención.

Una vez con el buque segu-
ro, el equipo médico de la
fragata ‘Canaria’ prestó asis-
tencia sanitaria a todos los
tripulantes a bordo. La fraga-
ta italiana, ‘Federico Marti-
nengo’, también desplegada
como buque de mando de la
Operación Atalanta, asistió
tras la liberación prestando
apoyo logístico. 

El buque de bandera ban-
gladesí,  MV ‘Abdullah’, fue
capturado el martes día 12 de
marzo por piratas mientras
cruzaba el océano Índico
mientras iban en ruta desde

La fragata ‘Canarias’ participa en el rescate
del buque ‘Abdullah’ y sus 23 tripulantes
LUCHA CONTRA LA PIRATERÍA EN EL CUERNO DE ÁFRICA___ La fragata de la Armada española que está basada en
Rota presta apoyo al buque ‘Abdullah’ y a sus 23 tripulantes tras su liberación en la lucha contra la piratería

Mozambique a Emiratos Ára-
bes Unidos.

La participación española
en la operación ‘Atalanta’ se
enmarca dentro del firme
compromiso de España con
la Política Común de Seguri-
dad y Defensa de la Unión
Europea, en términos de pro-
porcionar una respuesta in-
tegral de la Unión Europea al
fenómeno de la piratería,
contribuyendo a su vez a la
estabilidad y seguridad in-
ternacional. 

Para la ‘Canarias’ se trata
de su quinta participación
en la operación ‘Atalanta’ y
permanecerá integrada en
EUNAVFOR hasta el próxi-

mo mes de junio. En el año
2009, la ‘Canarias’ participó
en el rescate del atunero
vasco ‘Alakrana’ también en
el marco de la operación
‘Atalanta’.

La dotación de la ‘Cana-
rias’ está formada por más
de doscientos hombres y
mujeres. Durante el desplie-
gue cuenta además con una
unidad de Infantería de Ma-
rina encargada de apoyar al
buque en tareas de seguri-
dad. 

Como medios aéreos, la
fragata cuenta con un heli-
cóptero de la quinta escua-
drilla de aeronaves, un dron
perteneciente a la undécima

escuadrilla y un refuerzo de
personal sanitario para tra-
tar casos de urgencia médica
a bordo.

La fragata ‘Canarias’ per-
tenece a la 41ª Escuadrilla de
Escoltas, y es la más moder-
na de las seis fragatas de la
clase Santa María. Estas fra-
gatas están basadas en Rota
(Cádiz) y, a pesar de su vete-
ranía, mantienen sus capaci-
dades plenamente operati-
vas y mantienen una presen-
cia continuada en la opera-
ción Atalanta. 

Está prevista su paulatina
sustitución por las futuras
fragatas F-110, actualmente
en construcción.

Una operación internacio-
nal que viene a responder a
una demanda de seguridad
en aguas internacionales,
específicamente en el Cuer-
no de África, debido a las
fuertes amenazas en las que
se encuentran muchos bu-
ques mercantes ante la pira-
tería. La fragata ‘Canarias’
partió hace dos meses desde
la Base Naval de Rota y de-
muestra su fundamental pa-
pel en estas actuaciones que
vienen a velar y garantizar la
seguridad internacional. Un
papel que viene desempe-
ñando en varias ocasiones
dentro de esta operación es-
pecífica que se ha convertido
en una necesidad constante
ante el volumen de ataques.
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CONGRESO El I Congreso Tintilla de Rota viene a reforzar y recuperar la relevancia de esta uva autóctona que perdió su prestigio 

Una experiencia única para conocer,
degustar y disfrutar de la Tintilla de Rota
LA LUCHA POR LA CONSERVACIÓN Y CRECIMIENTO DE LA TINTILLA___El ‘I Congreso Tintilla de Rota’ se ha
posicionado como una jornada llena de participantes, de expertos y de bodegas, pero sobre todo de Tintilla

Carmen Halpin
ROTA | Esta misma mañana te-
nía lugar en Castillo de Luna
el I Congreso de la 'Tintilla de
Rota', un acercamiento a uno
de los productos típicos de
nuestra localidad que ha
contado con una mesa re-
donda de expertos para ha-
blar de la historia y de la pro-
yección de la Tintilla roteña,
así como un encuentro de
profesionales del sector que
ha terminado con una cata.

El evento ha sido una
apuesta de la Asociación vi-
nícola 'Con T de Tintilla' que,
con la colaboración del
Ayuntamiento de Rota, han
querido poner en valor esa
uva tan singular y única que
es un símbolo de Rota. 

Una peculiaridad local que
se resaltaba a lo largo del es-
treno de este congreso, que
ha contado con una amplia
participación de profesiona-
les de sector.

La jornada comenzaba en
torno a las 11:00 horas de la
mañana en el Salón Capitu-
lar del Castillo de Luna, don-
de arrancaba el acto con
unas palabras de José Anto-
nio Rodríguez, el presenta-
dor de la jornada y el presi-
dente de la Asociación 'Con T
de Tintilla', así como del al-
calde de la localidad, Javier
Ruiz Arana. 

En ellas han resaltado el
valor de esta jornada y de la

tintilla roteña, para dar co-
mienzo a la mesa redonda
'Pasado, presente y futuro de
la Tintilla de Rota'.

La mesa redonda ha esta-
do moderada por el presi-
dente del Consejo Regulador
del Marco de Jerez, César Sal-
daña, y en la que han interve-
nido el historiador Javier
Maldonado, el enólogo y am-
pélografo Miguel Lara y tam-
bién la enóloga y directora

técnica de Bodegas Barbadi-
llo, Montse Molina. Un deba-
te interesante que ha hecho
un recorrido de la Tintilla
hasta nuestros días y en el
que se ha destacado también
el progreso experimentado
con la incorporación de nue-
vas técnicas de elaboración
de un vino tan reconocido a
nivel internacional.

La jornada también ha te-
nido un encuentro que ha ido

más allá de las palabras. El
patio ha sido el lugar de en-
cuentro de distintos stands,
entre los que se han encon-
trado las Bodegas “El Gato”,
Finca “la Pintora”, Vinos “Al-
berto Orte”, Vinos de autor
“Santi Jordi”, Bodegas “Bar-
badillo”, Bodegas “Luis Pé-
rez” y Bodegas “Forlong”.
Una oportunidad de poner
en boca el sabor de la mesa
redonda, que también ha

Presentación del I Congreso Tintilla de Rota. VIVAROTA.

contado con la presencia de
un la agroalimentaria roteña
'El Bucarito'

Asimismo, el evento tam-
bién ha podido dar el placer a
otro de los sentidos, el de la
vista. 

El encuentro ha contado
con una exposición de pintu-
ra del artista jerezano Pepe
Basto, más conocido como el
"Pintor de las Viñas", que ha
estado abierta al público en
la sala de exposiciones del
Castillo de Luna durante la
jornada vinícola. 

Una jornada que se ha des-
arrollado de una forma ame-
na e interesante que ha pues-
to la miel en los labios para
un segunda edición en la que
de nuevo poner la Tintilla de
Rota en el punto de mira, del
paladar y en general de todos
los sentidos que emanan al
sabor de nuestra localidad.
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Los niños como políticos en un pleno infantil

Rota  | Historia

“El pueblo de Rota no permite que se le ig-

nore”. En la misma jornada, a partir de las

siete de la tarde, los trabajadores civiles

españoles se concentraron ante las puer-

tas de la Subdelegación del Gobierno en Cádiz para reclamar la reno-

vación de su convenio colectivo. 

Anales 1999

José Antonio
Martínez Ramos
Cronista oficial de la
Villa de Rota 

Imagen de un pleno ordinario. 

82. Las obras de construcción de la
nueva estación depuradora de aguas residua-
les ubicadas en la zona de Roa Martín estaban
ya concluidas a principios de noviembre, por
lo que en las primeras semanas de este mes se
había podido iniciar ya la fase de realización
de pruebas y puesta a punto de las instalacio-
nes por un periodo de seis meses. Con este
motivo, en la tarde del martes día 7 la nueva
planta de depuración había sido visitada por
el delegado provincial de Obras Públicas y
Transportes, don José de Mier Guerra; el alcal-
de de nuestra localidad, don Domingo
Sánchez Rizo, y el coordinador de la Secretaría
General de Aguas de la Consejería de Obras
Públicas, don Francisco López, que desde las
once de la mañana había estado participando
en la comisión de seguimiento del convenio
marco para la ejecución de diversas actuacio-
nes en materia de saneamiento a realizar en el
municipio. En esta visita a la EDAR “La
Ballena" estuvieron también presentes miem-
bros del equipo de gobierno municipal y los
técnicos de la empresa GIASA, adscrita a la
Consejería de Obras Públicas de la Junta que
gestionaba las infraestructuras en Andalucía,
que había sido la encargada de hacer el segui-
miento de la obra.

83. La lluvia que cayó en la mañana
del 15 de noviembre no fue impedimento para
que los trabajadores de la Base Naval conti-
nuasen con el calendario de movilizaciones
aprobado por el Comité de Establecimiento del
Personal Laboral Local para el mes de noviem-
bre, que realizaron una huelga parcial de tres
cuartos de hora entre las nueve y las diez
menos cuarto de la mañana que fue secunda-
da por varios cientos de trabajadores. Una vez
más, aunque en esta ocasión con la presencia
de sólo dos coches patrulla de la Policía
Nacional, y no de unidades antidisturbios, los
trabajadores cortaron el acceso de vehículos
en la entrada al recinto militar en una jornada
reivindicativa que se desarrolló con total
ausencia de incidentes. 

La siguiente medida de protesta,
celebrada el día 24, se desarrolló en El Puerto
de Santa María con una marcha que se inició a
las siete y media de la tarde desde el muelle
del vapor y recorrió diversas calles hasta llegar
al Ayuntamiento de dicha ciudad, a fin de
reclamar de dicha Corporación Municipal que
se pusiese también manos a la obra. En este
sentido, el viernes 16 nuestro alcalde, don
Domingo Sánchez Rizo, y los portavoces de los
partidos políticos de nuestro Ayuntamiento se
había desplazado a Madrid, donde habían

mantenido sendas reuniones en los ministe-
rios de Asuntos Exteriores y Defensa para rei-
vindicar que nuestra localidad fuese tenida en
cuenta por la servidumbre militar que soporta,
cuyo resultado, según la posterior rueda de
prensa convocada posteriormente, no aporta-
ron solución alguna. 

84. El viernes 16 de noviembre que-
daron inauguradas en nuestra localidad las
instalaciones de un nuevo centro comercial de
la cadena “Champion”, perteneciente al grupo
“Carrefour”, situado en la plaza de María
Auxiliadora. Tras la bendición de los locales
oir don Valentín Viguera, párroco de Nuestra
Señora de la O, fue el segundo teniente de
alcalde, don Felipe Márquez, en encargado de
cortar la cinta inaugural del local en presencia
de los principales directivos de la cadena.

85. El salón capitular del Castillo de
Luna acogió a las diez de la mañana del 20 de
noviembre la celebración de un Pleno
Extraordinario Infantil, en el que los protago-
nistas fueron los alumnos de educación pri-
maria de los centros escolares de nuestra loca-
lidad. 

Esta actividad, organizada por
segundo año consecutivo por la Delegación
Municipal de Educación, estuvo enmarcada
dentro de programa elaborado con motivo de

la celebración del Día Internacional de la
Infancia, de acuerdo con la Carta Municipal de
los Derechos del Niño, aprobada por el Pleno
Corporativo en 1996, y a lo largo del mismo los
alumnos de sexto de primaria de los colegios
de la población pudieron expresar sus inquie-
tudes y problemas de viva voz, con la inten-
ción de que fuesen escuchados y tenidos en
cuenta. 

La sesión, en que los niños, converti-
dos en representantes políticos formaron su
propia corporación municipal partiendo de la
celebración hipotética de unas elecciones
municipales en las que habían sido elegidos
para representar los intereses del pueblo. 

A tal efecto, los veintiún niños, divi-
didos en cuatro partidos (azul, morado, verde

y rojo) tomaron posesión jurando sus cargos
como concejales, pasando seguidamente a la
elección de alcalde entre los cuatro cabezas de
lista de los partidos, José Luis Martín-Arroyo,
Aitor Cerezo, Sandra Arjona y
Manuel Liaño, saliendo elegido por mayoría
simple José Luis Martín-Arroyo, quien proce-
dió seguidamente al nombramiento de sus dos
tenientes de alcalde. 

Seguidamente, los niños que forma-
ban parte de esta corporación infantil en
representación de sus respectivos colegios die-
ron a conocer los informes que habían prepa-
rado para este día y en los que recogían sus
demandas para que fuesen tomadas en consi-
deración por el Ayuntamiento. así, los repre-
sentantes de los colegios Azorín, Pedro
Antonio de Alarcón, Nuestra Señora del
Rosario, Nuestra Señora del Perpetuo Socorro,
San José de Calasanz, Pozo Nuevo, Eduardo
Lobillo y Luis Ponce de León, dieron lecturas a
sus peticiones, coincidentes en la mayoría de
las veces, como la carencia de hospital en
nuestra localidad, la contaminación acústica,
la falta de un auditorio, el carril bici, etc.
Sometido a votación, el informe obtuvo el voto
unánime de los veintiún niños. 

Finalmente, el alcalde, don
Domingo Sánchez, junto al teniente de alcal-
de, don Jesús Corrales, y las delegadas de
Servicios Sociales y Educación, doña Rosa
Gatón y doña Encarnación Niño, manifestó
que las peticiones serían tenidas en cuenta y
contestadas por escrito al igual que en el año
anterior, animando al mismo tiempo a los
niños a ser buenos ciudadanos. Concluido el
acto, los niños recibieron unos diplomas acre-
ditativos de su participación en el mismo. 

Tras el pleno se inauguró una expo-
sición con los trabajos presentados a los certá-
menes de pintura y narrativa sobre los
Derechos del Niño, organizada por la
Delegación de Servicios Sociales.
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GASTRONOMÍA ‘El Bucarito’ consigue reconocimiento con su queso

Carmen Halpin
ROTA | Tres quesos de ‘El Buca-
rito’ han quedado entre los
primeros puestos en distintas
categorías de la ‘XV Feria del
Queso Artesanal de Andalu-
cía’ celebrada en Villaluenga
del 5 al 7 de abril.

La feria del queso de Villa-
luenga es una de las ferias
más importantes de la locali-
dad, que incluso ha alcanza-
do la demarcación de ‘Interés
turístico de Andalucía’ en la
que han participado en esta
edición 2024 una treintena de
queserías, entre ellas ‘El Bu-
carito’. 

‘El Bucarito’ sigue suman-
do premios y reconocimien-
tos en sus quesos artesanales
roteños, en esta ocasión en la
última feria realizada en Vi-
llaluenga del Rosario (Cádiz)
en la que consiguió tres pre-
mios en distintas categorías.
El primero de ellos fue en la
categoría de ‘Quesos azules’
en la que obtuvo el tercer pre-
mio; por otro lado, en la cate-
goría de ‘Quesos con condi-
mentos en su interior’ en la
que obtuvo el segundo pre-
mio; finalmente, en la catego-
ría de ‘Quesos con condimen-
to o recubrimiento exterior’ se
alzó con el segundo premio.

Respecto al premio de ‘Que-
sos azules’ cabe destacar que
el queso artesanal roteño es
completamente singular. Tra-

Queso azul ‘El Bucarito’. ‘EL BUCARITO’

‘El Bucarito’ se hace
con tres premios
XV FERIA DEL QUESO ARTESANAL DE ANDALUCÍA_Tres
queso roteños entre los quince mejores de Andalucía

dicionalmente los quesos
azules están más asociados a
vaca y oveja, así como a re-
giones montañosas y frías
donde tradicionalmente se
desarrollan estos quesos, sin
embargo, el queso roteño
proviene de leche de cabra y
de una región que queda le-
jos de esas características,
pero que aporta un sabor in-
tenso y ligeramente picante
con matices a frutos secos y
una textura cremosa que lo

convierte en un imprescindi-
ble para los amantes del que-
so azul. Por otro lado, otra de
las categorías en las que ha
brillado ‘El Bucarito’ ha sido
en la categoría de ‘Quesos
con condimentos en su inte-
rior’ en el que se ha alzado
con el premio el queso ‘Fon-
tanal con trufa’. Finalmente,
el último de los premios que
se han traído hasta Rota ha
sido para el queso ‘Curado
en romero El Bucarito’.

SOCIEDAD Vuelve la Romería al pinar roteño

ROTA | El patrón de los agricul-
tores recorrerá el municipio
roteño hasta llegar al pinar en
la Romería de San Isidro La-
brador este domingo. La Misa
de Romeros se celebrará en el
pinar sobre las 13:00  que ofi-
ciará el párroco José Arjona
Gil y que este año, estará can-
tada por los queridos Ecos del
Rocío. Previamente, la Her-
mandad saldrá desde la Pa-
rroquía de Nuestra Señora de
la O a las 09:00 hasta el pinar
con una parada protocolaria
en el azulejo conmemorativo
del su 75 aniversario.

El pinar volverá a acoger
una jornada de convivencia y

de mayor devoción al patrón
de los agricultores hastas las
20.00, cuando la carreta que
porta a San Isidro Labrador
emprenda su camino de vuel-
ta a la capilla.

La antesala de este gran día
para la Hermandad de San
Isidro de Rota viene siendo
durante toda la semana acti-
vidades hasta la celebración
de su triduo, pero la cúspide
de las celebraciones previas
la completa el LXIV Pregón de
San Isidro,  que tendrá lugar
el viernes 19, a las 20.45 ho-
ras, y que correrá a cargo de
Alfonso Bernal García de Qui-
rós.

Una nueva edición de la Ro-
mería volverá a inundar el pi-
nar roteña de verbena y buen
ambiente como suelen acos-
tumbrarnos para mostrar su
devoción.

San Isidro recorre
el municipio hasta
el pinar de nuevo
Este domingo tendrá
lugar la Romería de
San Isidro Labrador

Foto de la Romería VIVAROTA

MÚSICA EN DIRECTO

‘Vida Folk’
llega al
Castillo de
Luna
El próximo viernes 19 de abril,
a partir de las 20:00h, el Sa-
lón de Plenos del Castillo de
Luna acogerá un acto muy es-
pecial: “Vida Folk”.

En él se presentará el libro
“Una puta merda: Enfrentan-
do el suicidio de nuestra hi-
ja”, de Miguel Lara y Rosa
Burguera, cantantes de la
banda FolkRock- Celta SAL
150, que ha visitado nuestra
villa en diferentes ocasiones,
haciéndonos disfrutar siem-
pre de su potente y divertida
puesta en escena. 

Vida Folk será un tiempo
distendido donde, a través de
la música en directo, Miguel y
Rosa hablarán a corazón
abierto sobre el dolor, la
muerte y la prevención del
suicidio. Habrá también un
espacio para la tertulia.

La presentación se cerrará
con la firma de libros, donde
los asistentes podrán saludar
y conocer personalmente a
los autores. La entrada es li-
bre hasta completar aforo. Es-
te acto está organizado por el
Centro Cristiano Puerta del
Cielo de Rota y la colabora-
ción del Ayuntamiento de Ro-
ta. 

Una actividad que pretende
profundizar en cuestiones
tan relevantes y complejas
con la música y las vivencias
personales como principales
canales conductores para
compartir un momento ínti-
mo entre asistentes y los prin-
cipales protagonistas que
más allá de presentar su obra
darán espectáculo garantiza-
do.
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El CD Rota deja escapar una
oportunidad perfecta (1-1)

Chicho disputa el balón con un futbolista del UP Viso durante el partido en el Monago MARTA GARCÍA LOPERA

Brooks Beall
ROTA | Tenía por delante una
auténtica final. Un partido
decisivo ante un rival tan di-
recto como la U.P. Viso, clave
para decantar el resultado de
la temporada de un lado o de
otro: del alivio de la perma-
nencia o de la pesadilla del
descenso, aunque, al final, el
empate entre dos equipos
opacados por el nerviosismo
y la presión propios de una si-
tuación como en la que se en-
cuentran, no cambia nada
demasiado. Solo coloca una
fina balsa de separación con
la zona peligrosa que podría
solidificar la semana que vie-
ne o, por el contrario, desapa-
recer para dejarle caer direc-
tamente en las llamas del des-
censo. Por ahora, todo queda
en el aire sembrando un cli-
ma de tensión latente que se
extiende como la pólvora por
todas las parcelas de la insti-
tución, también sobre el cam-
po, donde los propios futbo-
listas estuvieron condiciona-
dos en todo momento por esa
situación desde el principio
ante un Viso que supo jugar
mejor sus cartas para seguir
con vida.

Una situación en la que el
aspecto mental pasa a con-
vertirse en clave. Y dentro de
esa gran guerra que les en-
frentó en el Monago, esa bata-

lla en particular, la de la ges-
tión de las emociones, la ga-
nó el Viso. Una pérdida de ba-
lón comprometida en el cen-
tro del campo por parte del
Rota, propició una contra que
finalizó el visitante Alvarito
en el mano a mano contra el
portero cuando aún no se ha-
bían cumplido los primeros
diez minutos del encuentro.
Duro golpe para los verdero-
nes que tuvieron entonces
que remar contracorriente
hasta el final de un partido en
el que estaba siendo incapaz
de encontrarse con su mejor
versión entre un denso bos-

que de problemas e inseguri-
dades. Sergio Chino, por me-
dio de una falta directa, acla-
ró el panorama con un lanza-
miento de falta directa que se
encontró con el fondo de la
red. El gol del roteño dotó del
impulso necesario a su equi-
po para creer en la remonta-

da, aunque no el suficiente
para terminar imponiéndose
en un partido en el que pudie-
ron más la presión y el ansia
de ganar.

La próxima jornada, el CD
Rota afrontará una nueva fi-
nal ante el equipo más en for-
ma de la categoría, el Chicla-

CD ROTA Empató ante un rival directo como el UP Viso sevillano en la pelea por eludir el descenso de categoría 

RIVAL DIRECTO___El Viso también está metido en la lucha EL GOL___Sergio Chino marcó de falta
directa para salvar un punto vital CLASIFICACIÓN__ No pudo separarse de la zona del descenso

El ‘Guada’
ahonda en la
crisis de la
Roteña (3-0)

UD ROTEÑA

ROTA| ELa UD Roteña no levan-
ta cabeza. El triunfo de la pa-
sada semana ante el Bazán
pareció crear el efecto necesa-
rio para catapultar  de nuevo
a un equipo en decadencia
para comenzar a remontar el
vuelo de nuevo, aunque el
mazazo contundente por 3-0
que sufrió esta semana en
Guadalcacín devolvió a la lo-
na a una Roteña que parece
que ya ha terminado por
aceptar con resignación la
cruda realidad que está sien-
do esta temporada. 

Todo lo contrario al ‘Gua-
da’, que se agarra como pue-
de a ese último billete para in-
tentar subirse al tren del play-
off de ascenso y encontró en
su motivación el arma más le-
tal para acabar destruyendo
al conjunto rojillo.

Vilo, con un tanto antes del
primer minuto, marcó un gol
que trastocó a la Roteña de-
masiado rápido, mientras
que Mateos puso la remonta-
da cuesta arriba poco antes
del descanso: dos goles mar-
cados en tramos claves del
partido a los que no supo res-
ponder el equipo de Camacho
de ninguna manera.

Con el resultado del en-
cuentro encaminado a favor
del Guadalcacín a falta de to-
da una segunda parte por de-
lante, la Roteña no dio con la
tecla para buscar la remonta-
da. Solo Falcao sentenció de
manera definitiva para ahon-
dar en la crisis de un equipo
que no consigue escaparse de
una zona de descenso dema-
siado cercana. El próximo
partido, ante el San Bernar-
do, será  crucial.

LEBRIJA Las alumnas de gimna-
sia rítmica de la Efi Meva de
Rota se trasladaron hasta Se-
villa para participar en el ‘XIV
Torneo de Gimnasia Rítmica
de Lebrija’, que congregó a de-
portistas de la modalidad de
diferentes lugares de Andalu-
cía.

Una competición de nivel
en el que las roteñas Isa, Ali-
cia, Ángela, Ana, Luna, Ariad-

na, Vanessa, Alessandra, Abi-
gail, Celia, Carmen, Sofía y
Sara se lucieron sobre el tapiz,
ofreciendo un nivel más que
positivo a través de distintas
modalidades distintas moda-
lidades, ya fuera en grupos,
de forma individual o hacien-
do uso de distintos aparatos.

Un esfuerzo inconmensura-
ble que incluso a dos de ellas
les valió para tocar metal. Sa-

ra Arana y Celia Puyana,  con-
siguieron alzarse con la meda-
lla de plata. Un premio ilusio-
nante para las gimnastas y a
sus vecinos, orgullosos de que
dos roteñas hayan sido plata,
pero sobre todo para la Efi Me-
va, que no dudó en celebrar el
premio resaltando el esfuerzo
colectivo del equipo y de las
entrenadoras que lo hicieron
posible.

La EFI, de plata  en el XIV Torneo
de Gimnasia Rítmica en Lebrija

POLIDEPORTIVO Sara Arana y Celia Puyana conquistaron la plata

■ Con solo un punto por
encima del descenso, al CD
Rota le tocará sufrir para
salvar la categoría en una
situación de presión,
nerviosismo y tensión que ya
se hizo notar en el partido de
supervivencia ante el UP Viso,
como reconoció el técnico del
equipo verderón en las
declaraciones posteriores.

“La presión nos
condicionó”
Pedro García ‘Pery’
ENTRENADOR DEL CD ROTA

Protagonistas

na CF. No podrá contar para
ese partido con Carlos ni con
Gómez. Será el primero del
calendario tan exigente que
le espera hasta el final de una
temporada que nadie imagi-
naba al comienzo del curso,
pero que, a día de hoy, parece
una realidad ineludible. Le
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ENTREVISTA Esta semana, nos visitan al plató José Pérez y José Rodríguez, dos talentos roteños que lideran el ataque de los verderones

Brooks Beall
ROTA | La cantera. Esa raíz so-
bre la que crece la estabilidad
de una institución deportiva.
Esa fábrica de talento en la
que la instrucción en la soli-
daridad, el compañerismo o
el respeto, entre otros valores,
son pilares esenciales, por-
que la construcción de un
buen ciudadano es lo prime-
ro, aunque la obtención de un
futbolista dotado de unas
cualidades que inviten a pen-
sar en un futuro prometedor
no deja de ser una prioridad.
Un futbolista que pueda nu-
trir al primer equipo, espe-
cialmente en situaciones de
urgencia que obligan a meter
una marcha más muy forzada
y poco beneficiosa para su
proceso de crecimiento y des-
arrollo profesional, como las
que causan una situación
económica maltrecha o una
plantilla limitada por la esca-
sez de recurso y alternativas.
Situaciones críticas, en las
que el canterano debe saber
estar a la altura para ganarse
un hueco en la plantilla e, in-
cluso, tirar del carro como
uno de los líderes pese a ha-
ber cruzado las puertas del
vestuario del primer equipo
hace escasos días. Y todo en-
tre un ambiente de presión la-
tente.

La disponibilidad de una
plantilla demasiado corta es
uno de los problemas princi-

José Pérez (izq.) y José Rodríguez (der.) en acción durante un partido con el CD Rota disputado en el Antonio Pazos ‘Monago’ MARTA GARCÍA LOPERA

Deportes  | Fútbol

pales con los que se encuen-
tran muchos equipos. Tam-
bién el CD Rota, especialmen-
te en esta recta final de tem-
porada. El éxodo masivo que
se ha presenciado por una
puerta de salida totalmente
colapsada especialmente en
la zona del ataque, ha provo-
cado como consecuencia una
plantilla en la que cada lesión
o sanción lleva a hacer mala-
bares a la hora de presentar
un once competitivo cada fin
de semana: los hermanos Te-
jero con dirección a la Lebrija-
na, la salida de Mateos rumbo
al Guadalcacín o el adiós de
un David Piñero que decidió

La cantera da un paso al frente: los
‘Joses’ toman la delantera del CD Rota
UNA OPORTUNIDAD___La salida de piezas importantes como Tejero o Piñero les ha llevado a asumir galones en la
delantera  ACTUACIÓN DESTACADA__Ambos vieron puerta en la ida ante el que será su próximo rival, el Chiclana CF

■ ■ Muchas veces los equipos
hacen auténticas cábalas,
cuadrando cuentas para reunir
una ficha lo suficientemente
seductora como para fichar a
un futbolista procedente de
otro equipo, cuando la
solución está en casa. José
Pérez, a excepción de una
etapa en la vecina UD Roteña,
ha formado parte siempre del
CD Rota. José Rodríguez, salvo
su tiempo en el Atlético
Sanluqueño, también. 

Un salvavidas
directo desde casa

Protagonistas

13

unirse a las filas del Puerto
Real son algunas de las que
han debilitado el colmillo de
un ataque más achatado y
sembrado, a su vez, el páni-
co entre la afición ante la fal-
ta de efectivos. Pero es en es-
te escenario en el que han
irrumpido con fuerza los ‘Jo-
ses’: los canteranos José Pé-
rez, de 19 años, y José Rodrí-
guez, de 17, para consolidar-

se definitivamente esta tem-
porada en el primer equipo,
con argumentos sólidos, co-
mo dos de los principales lí-
deres de un ataque configura-
do con sabor roteño, junto al
ya conocido Álex Bernal.

Entre los dos han sumado,
hasta el momento, siete goles
(cinco de José Pérez y dos de
José Rodríguez). Unas cifras
que, sin ser arrolladoras, de-

muestran el paso al frente de
dos futbolistas que hasta ha-
ce más bien poco se veían
obligados a conformarse con
su aportación desde el juve-
nil. Ahora, son realidades fia-
bles para un equipo que, las-
trado por un cúmulo de con-
flictos entre los que sobresale
la escasez de herramientas,
ha encontrado en su cantera
un valor fundamental.
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CARRERA DE OBSTÁCULOS Celebrará su segunda edición tras la gran acogida del año pasado PÁDEL El club celebró la clausura de su liga

Mario Niño
ROTA | Luisa Fernández, dele-
gada de Deportes, Pablo Gó-
mez, delegado de Juven-
tud, Antonio Martín y Santia-
go Bereginal  (organizadores
de la empresa EvenSurf)
anunciaron a este mediodía
la vuelta de la ‘Sharkrace’ an-
te los magníficos números de
participación que se dieron
en su primera edición. Por lo
tanto, el 16 de junio esta ca-
rrera de obstáculos, apta para
todos los públicos, volverá al

ROTA | Fin a la Liga Local de Pá-
del. La celebración de las fi-
nales masculinas, femeninas
y mixtas echaron el cierre a
una competición que acabó
con la entrega de trofeos y
premios a los mejores clasifi-
cados. Una jornada deporti-
va, pero también de buena
convivencia en la que no fal-
taron las animaciones infan-
tiles y las actuaciones musi-
cales ni tampoco los gestos de

solidaridad. Desde el Club Pá-
del Rota, se proporcionó al
Ayuntamiento una donación
de productos de alimenta-
ción, que habían adquirido a
través de un sorteo entre los
socios, para ‘Cocina Solida-
ria’, un proyecto que da servi-
cio a las familias más necesi-
tadas. El alcalde, Javier Ruiz
Arana, tuvo unas palabras de
agradecimiento al club por su
labor deportiva y social.

municipio roteño. Luisa Fer-
nández mencionó que el obje-
tivo principal es “aumentar
los más de 600 participantes
del año pasado” y catalogó
esta prueba deportiva como
“una oportunidad espléndi-
da para culaquier deportista”

Pablo Gómez, quien parti-
cipó en la edición pasada, re-
saltó que la clave de la buena
acogida fue por su carácter
exótico al ser una prueba
completamente diferente a lo
que la ciudadanía está acos-
tumbrada en el municipio. El
delegado de Juventud elogió
la buena organización y am-
biente generado el año pasa-
do y aseguró que la cifra va a
aumentar. Además, Pablo Gó-
mez mencionó dos cuestio-
nes: “primero quiero poner
en valor la coordinación entre
delegaciones para la conse-
cución de una nueva edición
de la ‘Sharkrace’. Y segundo,
confirmo en riguroso directo
la participación de Luisa Fer-
nández en esta carrera como
ya hicimos José Antonio Me-
dina y yo”. Esa propuesta fue

tomada entre risas por la pro-
pia delegada de Deportes,
quien no pudo negarse ante
dicha invitación.

Los organizadores del evento
agradecieron la buena parti-
cipación y que esperan que
este 16 de junio se aumente la
cifra de participantes porque
“estamos preparando nuevos
obstáculos y pruebas para ha-
cer más atractiva esta carre-
ra” que engloba distintas mo-
dalidades como la escalada,
distintas pruebas de agilidad
o el tiro con arco, entre mu-
chas otras. La inscripción se
realizará a través de su pági-
na web y los precios oscilarán
entre 31 y 41 euros dependien-
do de la proximidad de la fe-
cha final. Por último, quisie-
ron desvelar una modifica-
ción dentro del recorrido que
“será prácticamente igual al
del año pasado” decía Pablo
Gómez, pero que se desarro-
llará desde el recinto ferial,
pinar, bordear la playa y vol-
ver al recinto finalizando en
el club de hípica.

Un grupo de participantes trata de superar una de las pruebas de la ‘Sharkrace’ durante la edición disputada el año pasado

Los escolares participantes en el torneo junto a su entrenador

Vuelve la ‘sharkrace’
dispuesta a repetir el éxito

El Club de Pádel
más solidario
cierra su liga local

RETO___La intención es aumentar los más de 600 participantes de la pasada
edición RECORRIDO___Bordeará la playa y finalizará en el recinto de hípica

■ ■ Los organizadores esperan
aumentar la diversión de esta
carrera de obstáculos, por lo
que han anunciado que están
“preparando algunos nuevos
para hacer más atractiva esta
carrera”, aunque los clásicos
como la escalada no faltarán.

La escalada, entre
otras, estará presente

AJEDREZ Amplia presencia del club roteño

Los escolares del Club de
Ajedrez, en campeonato

ROTA| Hasta Huelva, se desplazó el pasado fin de semana el Club
de Ajedrez Roteño para disputar los Campeonatos de Andalu-
cía Escolares. Varios jugadores roteños, de entre 8 y 12 años,
participaron en la celebración de este nuevo torneo que contó
con la presencia de hasta cuatro representantes del club: Ma-
rio Palmero, Álvaro Alonso, Bruno Herrera e Irene Blanco
quien, además de participar en el Campeonato Andaluz a nivel
individual, también formó parte de la selección gaditana en la
Copa de Andalucía de selecciones. También acompañó a la ex-
pedición Miguel Mellado. Participó representando al Club Cae-
pionis Turris, de  Chipiona, tras muchos años vinculado al club
roteño. Con estas participaciones se vuelve a demostrar que el
nivel de ajedrez a edades tan tempranas en nuestra localidad
es bastante significativo y que cada vez es mayor el número de
participantes en esta disciplina tan beneficiosa.

Pruebas

Presentación de la segunda edición de la ‘Sharkrace’ VIVA ROTA
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Más de 400 personas corren por la
solidaridad en‘Ven y Sígueme’

___Todo lo recaudado fue
destinado a Cáritas ___Los más pequeños
también participaron en una competición muy solidaria

La carrera solidaria ‘Ven y sí-
gueme’ ha contado este año
con una participación mara-
villosa, en la que la organiza-
ción de Salesianos Coopera-
dores de Rota nos explicaban
que rondaban los 400 partici-
pantes entre las diferentes y
variadas categorías, consi-
guiendo unir en esta octava
edición el deporte y la frater-
nidad, así como estrenando
la primera competición del I
Circuito de Carreras Popula-
res de Rota.

Esta misma mañana se con-
gregaban en el patio del Cole-
gio Nuestra Señora del Perpe-
tuo Socorro a partir de las
8:30 los participantes de esta
octava edición de ‘Ven y sí-
gueme’ para realizar la reco-
gida de los dorsales y la entre-
ga de los 2 kilos de alimentos
no perecederos requeridos
para participar. Un éxito que
ya se vaticinaba desde el pun-
to en el que se estaban po-
niendo los alimentos que irán
destinados a Cáritas, en
una edición que desde la or-
ganización nos contaban que
han conseguido sumar más
participantes con el buen
tiempo y que han llegado a
rondar los 400 dorsales.

La jornada ha estado pro-
gramada para ser un punto
de deportividad, visibilidad y
convivencia. En el mismo re-
cinto donde se daba lugar la

jornada han estado presentes
dos stands de asociaciones
roteñas, que se han acercado
a la carrera para mostrar y di-
vulgar; en concreto la Asocia-
ción de Diabéticos de Rota
“La Merced” y la Asociación
de Parkinson Rota. Asimis-
mo, también había hueco pa-
ra la diversión y celebración,
con la barra que se organizó
para animar también a la con-
vivencia.

En torno a las 10:30 de la ma-
ñana comenzaba la carrera
de adultos a las puertas de las
Salesianas, que ha tenido un
recorrido de 5 kilómetros lle-

gando al centro de la ciudad y
volviendo por la puerta trase-
ra para cruzar el arco de me-
ta. Un comienzo de la jornada
que se ha seguido del resto de
categorías, cada una deellas
con tramos adaptados, entre
las que se encontraban las ca-
tegorías juveniles, que han re-
alizado los recorridos 1.000
metros, 800 metros y de 500
metros en función del año de
nacimiento. Una carrera que
incluso ha tenido en cuenta la
participación de los más pe-
queños, de aquellos que se
enmarcan entre infantil y el
primer curso de Primaria y
que han tenido unos metros
en los que disfrutar de la com-
petición.

Así, la jornada estuvo llena
de deporte y cerró la parte pu-
ramente competitiva con la
entrega de premios a todas
las categorías y diversos sor-
teos que tenían preparado
desde Salesianos Cooperado-
res. Un punto y final a la parte
del deporte -que no a la de la
convivencia que se mantuvo
en las instalaciones de las
Salesianas- que ha consegui-
do una amplia participación,
una más que positiva recau-
dación de alimentos
no perecederos para Cáritas y
un cierre magnífico de esta
octava edición, que queda
clara no será la
última.

Sobre la pista siempre reinó la
competitividad, aunque en el
patio del colegio, estuvo pre-
sente un medio de unión mu-
cho más fuerte entre todos. La
Asociación de Diabéticos de
Rota “La Merced” y la Asocia-
ción de Parkinson Rota, dos
entidades solidarias, no falta-
ron a la cita.
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Andalucía Información
ROTA | El Pleno de la Diputa-
ción ha aprobado, con los vo-
tos a favor de PP, La Línea
100x100 e IU y la abstención
del PSOE, el conjunto de ac-
tuaciones contempladas en
el nuevo Plan Impulsa, desti-
nado a ofrecer cobertura eco-
nómica a los ayuntamientos
menores de 20.000 habitan-
tes y entidades locales autó-
nomas para mejorar servicios
públicos e infraestructuras
municipales, así como reali-
zar actividades de carácter
social, deportivo y cultural. 

Según ha indicado Diputa-
ción en una nota, el listado
de actuaciones aprobadas in-
cluye ayudas para la organi-
zación de ferias y festejos en
las diferentes poblaciones,
actuaciones culturales y mu-
sicales, mejoras en el mobi-
liario y los equipamientos ur-
banos. 

El vicepresidente primero,
Juancho Ortiz, ha asegurado
que el presupuesto de este
plan podrá ampliarse en el
futuro, aunque ante las críti-
cas formuladas por la porta-
voz Socialista, Ana Carrera,
ha recordado que es "uno de
los muchos" planes puestos
en marcha por el actual Go-
bierno provincial y que la su-
ma de todos ellos "supera las
aportaciones del anterior
equipo a los municipios". 

Siguiendo con los asuntos
económicos, han sido apro-
badas varias modificaciones
presupuestarias por más de
1,5 millones de euros destina-
das a subvencionar iniciati-
vas de diversas entidades.
Entre ellas, más de 400.000
euros para la cofinanciación
de los programas 'Pyme Glo-
bal' de las cámaras de comer-
cio de Cádiz, Jerez y Campo
de Gibraltar y más de 660.000
euros para sufragar gastos de
funcionamiento y organiza-
ción en las instalaciones de la
UNED en Cádiz, Olvera y Al-
geciras. 

También, según ha indica-
do Diputación, figura una
ayuda de 15.000 euros para
sufragar los gastos de prue-
bas de exhumación, ADN y
traslado de los restos morta-
les de los marineros víctimas
del naufragio del pesquero

Domenech Varo. Además, los
ayuntamientos de Paterna y
Villaluenga, la asociación
Centro Cedown, Caballeros
Hospitalarios, la Fundación
Blas Méndez Ponce, y el Con-
sejo Local de Hermandades y
Cofradías de Algeciras son al-
gunas de las destinatarias de
las subvenciones aprobadas
en la sesión. 

Por otro lado, la Diputación
ha acordado en Pleno desistir
de la acción judicial empren-
dida contra la Junta de Anda-
lucía en relación al uso del
edificio en el que se sitúa la
Audiencia Provincial. 

En este sentido, Juancho
Ortiz ha defendido que se ha
abierto un nuevo "marco de
colaboración" entre la Admi-
nistración provincial y la Jun-
ta, toda vez que ésta última
ha expresado su "voluntad"
de "proceder al desalojo del
inmueble y traslado definiti-
vo de sus dependencias a
otra ubicación en un plazo no
superior al de finales de
2027".

En lo que respecta a las pro-
posiciones de los distintos

LaDiputación de Cádiz aprueba
inversiones de más 2,5 millones

PLENO Aprobación con los votos a favor de PP, La Línea 100x100 e IU y la abstención del PSOE

Ciencias a la roteña

Una mirada a la documentación histórica existente
al respecto, invita a pensar que la aportación de
España al mundo de la ciencia y la técnica a lo largo
de su historia, no ha llegado ni por asomo al  que ha
alcanzado en el de las artes (literatura, pintura,
música, ...), ¿significa que estamos menos  dotados
para ellas? ¿qué somos menos proclives? 

Por supuesto que no, nada más lejos de la
realidad, es mi opinión claro, pero que se puede
comprobar volviendo ahora a ver, mirar con
atención, dichos textos o lo que es mejor, observar
en ellos que no son pocos los científicos e ingenieros
españoles cuyas aportaciones (teorías, inventos,
investigaciones) han alcanzado un excelente y
destacado nivel científico a escala internacional. 

Sin ánimo de ser exhaustivo ni intención de
agotar el tema, no es el lugar para ello, se me vienen
al teclado un abultado manojo de científicos y sus
aportaciones de los que le ofrezco una breve muestra
por orden cronológico de los primeros, a falta de otro
mejor criterio. 

Mi prontuario arranca en el siglo XIV con el
valenciano padre mercedario Juan Gilabert Jofré
(1350-1417) que dedicó su vida a la atención de los
enfermos mentales, creando un hospicio que  fue el
primer centro psiquiátrico del mundo con una
organización terapéutica. Un adelantado a su
época. Seguido en el XV con el segoviano  Domingo
de Soto (1494-1560) fraile dominico, teólogo y el
primero en establecer que un cuerpo en caída libre
sufre una aceleración constante, como así  reconoció
el pisano Galileo (1564-1642) algún tiempo después. 

Y el ingeniero e inventor cremonés italiano
Juanelo Turriano (1500-1585), conocido sobre todo
por su máquina hidráulica que construyó para subir
el agua a Toledo desde el río Tajo, el Ingenio de
Toledo o  Artificio de Juanelo. 

Ya el siglo XVI se inicia con el montisonense de
Huesca  Pedro Juan de Lastanosa (¿?-1576)
matemático, cartógrafo e ingeniero qué, según algún
exégeta disputa a Juanelo la autoría de los complejos
sistemas de relojes y las grandes elevaciones de
aguas con extraños artificios. Ahí lo dejo. 

Seguido de los sevillanos Alonso de Santa Cruz
(1505-1567), cosmógrafo e historiador renacentista,
sabio de la Casa de Contratación y reconocido
“cosmógrafo de hacer cartas y fabricar instrumentos
para la navegación”. 

Y, naturalmente, el gran Nicolás Monardes (1508-
1588) destacado médico y botánico, creador del
primer jardín de plantas traídas de América y
considerado por muchos como “Padre de la
Farmacología”. 

Con posterioridad el polígrafo sigenense de
Huesca  Miguel Servet (1511-1553) mártir, hereje,
hombre obstinado, temerario y libre pensador donde
los haya, reconocido sobre todo por su trabajo sobre
la circulación pulmonar.  

‘Ninguna ciencia, en cuanto a ciencia engaña; el
engaño está en quien no sabe’,  M. de Cervantes.
(Continuará)

Ciencias
españolas. 
Siglos XIV-XVI

Carlos Roque Sánchez
carlosroquesanchez@gmail.com

grupos políticos, han salido
todas adelante. Así, el Grupo
Popular, aunque con los vo-
tos en contra de PSOE e IU y
la abstención de La Línea
100x100, ha logrado la apro-
bación de una destinada a
defender la figura del "conce-
jal de pueblo". 

El Grupo del PP también
ha defendido una proposi-
ción para instar al Gobierno
central a presentar un pro-
yecto de Presupuestos Gene-
rales del Estado para 2024 en
el que se incluya la financia-
ción necesaria para acometer
"los proyectos que tiene pen-
dientes la provincia de Cádiz
y que son necesarios para su
desarrollo". 

Por su parte, el Grupo de IU
ha conseguido el apoyo del
Pleno para su propuesta de
instar a la Junta de Andalucía
a la reclasificación del perso-
nal estatutario del Servicio
Andaluz de Salud que ha
quedado fuera de la clasifica-
ción profesional de la Ley de
Función Pública Andaluza,
"reconociendo su imprescin-
dible labor en el sistema sani-

tario público y lamentando la
discriminación que ha sufri-
do en la norma". Votaron a fa-
vor de la moción IU, PSOE, La
Línea 100x100 y el PP votó en
contra. 

Del mismo modo, ha sido
aprobada otra moción defen-
dida por el portavoz de IU,
Ramón Galán, para exigir el
alto el fuego inmediato en Ga-
za, decretado por el Consejo
de Seguridad de la ONU e ins-
tar al Gobierno español a ase-
gurar la entrada y entrega de
ayuda humanitaria a la Fran-
ja de Gaza, garantizando en
todo momento la protección
del personal humanitario. 

Por su parte, la primera de
las mociones presentadas
por el Grupo Socialista ha es-
tado referida a la situación de
los 1.800 trabajadores de la
empresa Acerinox en el Cam-
po de Gibraltar, en huelga
desde hace más de dos meses
para reivindicar mejoras en
sus condiciones laborales. La
propuesta iba dirigida a ins-
tar a la Junta de Andalucía a
que se implique en la media-
ción de la negociación.

Almudena Martínez, presidenta de la Diputación. EP


